

Nombre del alumno: Martín Mar Calderón

Nombre del profesor: Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Factores determinantes de la salud

Materia: INTERCULTURALIDAD Y SALUD 1

Grado: 1°

Grupo: "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 28 de septiembre de 2021.

## Factores determinantes de la salud

Los factores de salud son el conjunto de factores tanto personales. como sociales, económicos y ambientales que son determinados por el estado de salud de una pablación, los determinantes de salud pueden dividirse en dos grupos, los que son determinados por el estado y tiene la responsabilidad de llevar el control de salud de la pablación y sus determinantes son el ámbito económico, social y político. El segundo grupo es la responsabilidad del sector salud a lo que se refiere la uigilancia y el control, así como la promoción de salud, sus determinantes son el cetilo de vida de las personas, los factores ambientales, los aspectos géneticos y biólógicos de la población así como también la atención sanitaria y los servicios de salud que otorga el sector salud a la población.

Los determinantes de salud comenzaron a aplicarse con el estudio presentado por Marc lalonde en 1974, que pidió un estudio para estudiar las causas de muertes y enfermedades de la población, y con esto se marca un

estudio importante para la salud pública.

En plena revolución industrial en Europa y Norte

América, por elemplo en 1830 había un gran desarro

llo de fabricas en donde con la contaminación de las

mismas y las condiciones laborales en ese enton
ces, contribuia muy facilmente a contraer enfermeda
des infeccionas, haciendo que muchas personas mureran

más rápido y en grandes contidades, es por eso que Johann Peter Frank expansa a los fadores económicos y sociales eran grandes determinantes de la salud, donde decia que era responsabilidad del estado tomas en cuenta estas ámbitos para melorar el estado de salud. Esta situación también se presentaba en Alemania, donde el medico Rudolt Virchow senalaba que las personas debian tener melores condiciones de vida y que era responsabilidad de los appliernos, de la misma manera en Norteamerica, Lemuel Shattuk en 1850 hablé sobre las pesimos condiciones sanitarias y recomendaba medores condiciones de vida, saneamiento ambiental, control de enfermedades infecciosas etc. Gracias a estas factores determinantes se reconoció la importancia de los factores sociales y económicos para que la población opeara de buenas condiciones de vida y gozai de buena salud, poco a poco la población siguio medorando diaminuyendo muchas enfermedades . En 1920 C.E. Winslow redacto la primera definición de Salud Pública, donde menciona que es la ciencia, y el aite de impedir las enfermedades, prolongar la vida, fomentar la salud y la eficiencia física y mental, mediante el estuerzo de la comunidad. En 1978 se produba la Declaración de Alma Ala buscando una salud para todos para el ano 2000 y para el ano de 1986 se firmó la corta de Ottama que consistia en proporcionar todo lo necesario para me-Jorar la salud. Los determinantes de la salud vista desde el sector salud son el medio ambiente, el estilo de vida de las personas, la biología humana y la atención sanitaria que prestan los servicios de salud a la pablación. La prevención de la enfermedad esta dentro de las cinco funciones básicas de salud pública que son la promoción de la salud, protección de la salud, prevención de la salud, prevención de la salud, prevención de la salud, rebabilitación, estas estrategias tienen obsetivas específicas, desde el estudio de una enfermedad hasta la promoción y prevención de la salud y ver todo lo que este afectando a una población y actuar ante esta enfermedad.

El proceso salud enfermedad esta dividido en periodo prepatogénico, patogénico y postpatogénico, el mas importante es el periodo prepatogénico porque es cuando toda enfermedad en un ser humano se gesta, y durante este periodo existen 3 niveles de prevención, que es el primordial, secundario y terciario, cuyo observo de cada uno es reducir, prevenir y dar un buen dingonostico sobre el proceso de instalación del agente.

Tado este proceso constituye la Atención integral de la salud, la que significa que la atención de la salud se debe brindar en todas las etapas de ha historia natural donde se debe comanzar desde que se produce la gestación, y podemos ayudarnos del esquema de Leavell y clark, que nos ayuda a mantener toda la información de la enfermedad de manera organizada, desded periodo preparagênico.

## Bibliografía

Villar Aguirre, Manuel. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *Acta Médica Peruana*, 28(4), 237-241. Recuperado en 27 de septiembre de 2021, de

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci\_arttext&pid=S1728-59172011000400011&Ing=es&tIng=es